

# La Vanguardia

Organo del Partido Socialista Defensor de la clase trabajadora

LUNES 2 Y MARTES 3 DE AGOSTO DE 1939

5 cts.  
EL NUMERO

AVISOS—Se reciben hasta las 7 de la noche—La redacción y la administración no se responsabilizan del contenido de los avisos.  
Todo lo que concierne a la administración del diario—avisos, giros, suscripciones, etc., deben ser dirigidos al administrador. No se aceptan avisos de bebidas alcohólicas.

DIARIO DE LA MAÑANA  
Dirección y Administración: DEFENSA 888 — Buenos Aires  
Teléfono: UNIÓN TELEFÓNICA 8470, Avenida

SUBSCRIPCIÓN  
Exterior 8 cts. 000  
En la capital é interior (por mes) 3 cts. 000  
PAGO ADELANTADO  
5 cts.  
EL NUMERO

## Por el proletariado español

### MANIFESTACIÓN DEL PARTIDO SOCIALISTA

#### REUNIÓN EXTRAORDINARIA DEL C. E.

#### A LAS ORGANIZACIONES SOCIALISTAS Y GREMIALES

#### Actos públicos de adhesión y protesta — Suscripción obrera

El Partido Socialista de la Argentina no podía mostrarse indiferente en presencia de los acontecimientos obreros de España. Era necesario que las fuerzas obreras argentinas orientaran sus energías hacia un objetivo común ya que en el corazón de la clase trabajadora los sucesos de España representaban un momento de gran importancia en los que han tenido un rol de gran trascendencia las organizaciones socialistas y gremiales.

Las víctimas de la represión burguesa, los hermanos en todos los países, y ya para la solidaridad moral y para la ayuda material, siempre necesaria, los trabajadores de la Argentina, deben poner sus mejores esfuerzos en prestarla.

La lucha obrera de España es más que un problema de España. El proletariado de España, internacionalmente, es impulsado en su lucha por las mismas causas. Por eso, en presencia del Partido Socialista, debe ser una preocupación para todos aquellos que, libres de prejuicios y de rencores, tienen conciencia clara de la nobleza de la causa y miren con pasión y entusiasmo los sucesos de la lucha difícil del proletariado, siempre internacional y fraternal.

¡Viva la solidaridad internacional!

El Partido Socialista de la Argentina, saluda fraternalmente al pueblo obrero de España levantado contra el capitalismo guerrero, considerando esa acción en esos momentos, como un ejemplo internacional que debe imitar el proletariado de todos los países en iguales circunstancias.

Protesta indignada por la bárbara y cobardes represión sangrienta del movimiento popular de Barcelona, ciudad en la que el gobierno y el rey de España empujan y superan los crímenes del zarismo ruso odiado por todos los pueblos civilizados, fustigando sobre el tambor á docenas de centenares de prisioneros políticos;

Invita a las organizaciones socialistas afiliadas y a las organizaciones gremiales de resistencia de la República a celebrar actos públicos de adhesión al pueblo obrero de España y de protesta contra la sangrienta represión monárquica y capitalista;

Inicio suscripciones entre los trabajadores, destinados a su producto al Partido Socialista y organizaciones gremiales de España.

EL C. E. DEL PARTIDO SOCIALISTA

Actos públicos

El secretario general convocó ayer extraordinariamente al C. E.—A las 9 p. m. reunió el Comité con los siguientes miembros: Roséndez, Albani, Vilal, Lemos, De Lima, Bravo, habiendo excusado su asistencia Dickmann y Palacios.

Abierta la sesión, el secretario informó del objeto de la convocatoria y puso en conocimiento del Comité los últimos telegramas de España, dando cuenta de la prisión del C. E. de P. S. española, clausura de la Casa del Pueblo de Madrid, prisiones obreras en Viena, etc., y fusilamientos de trabajadores.

El C. E. acordó la siguiente declaración:

A los trabajadores de la República!

El C. E. organiza anoche una conferencia pública sobre los sucesos de España y actuación del proletariado.

Este acto público se realizará en esta semana, en el día y local que se avisará oportunamente, habiendo el Comité designado los siguientes oradores: Enrique Dickmann, E. Del Valle Iberlucea y F. Bozas Urrutia.

Subscripciones

El C. E. acordó iniciar la lista de suscripción con 100 pesetas.

Se recomienda a los Centros, organizaciones obreras y ciudadanas que deseen cooperar en la suscripción, envíen sus donaciones a la secretaria general del Partido Socialista, Defensa 888 lo la administración de LA VANGUARDIA, en el mismo local.

En presencia de los crímenes perpetrados por la reacción capitalista y gobernante de España, en el pueblo trabajador alzado en huelga general protestando contra la bárbara empresa guerrera de Marruecos;

Ante el esfuerzo grandioso y unánime de los trabajadores españoles y de sus organizaciones socialistas y gremiales de clase; considerando que el proletariado de la República, está ligado al de España, como al de todos los países, por idénticos lazos de sufrimiento y de explotación, bajo el gobierno de una clase capitalista aventurera y retrógrada;

El Comité Ejecutivo del Partido Socialista...

A los Centros Socialistas

La secretaria general, en nombre del C. E. recomienda a los Centros que apresuren el envío de donaciones y procuren celebrar sus actos públicos en la forma indicada en el manifiesto del C. E.

El envío de fondos

El C. E. hará la remisión de los fondos recolectados por intermedio de un Banco y de la persona cuyo nombre se publicará oportunamente.

## Deficiencias del Correo

Nos escriben de Sarandí (Avelleda) que el servicio de correos es de una deficiencia notable. Un suscriptor nos dice que recibe LA VANGUARDIA con tres y cuatro días de retraso. Dada la necesidad del lugar no hay justificación posible para el correo. Y a la dirección general pasamos la denuncia para que inquiera de la sucursal respectiva las causas de esta anomalía.

## EN LA ACADEMIA DE BELLA ARTES

El ciudadano Isaac M. Schveid, nos escribe una extensa carta que por razones de espacio nos vemos imposibilitados de publicar íntegra.

Extraemos de ella algunas denuncias que de momento acusamos en el señor Flo Collivadino pagá estrictas en el cumplimiento de su deber como director de la Academia Nacional de Bellas Artes. A raíz de la denuncia presentada por el antiguo director, el señor Ernesto de la Cárcova, el señor Collivadino se hizo cargo de la dirección, faltándole tres meses para los exámenes finales, e impuso un nuevo sistema de procedimientos que, además de no estar al alcance de los alumnos, malograba los trabajos anteriores. Esto determinó el aplazamiento de la mayoría de los alumnos.

Medardo Contreras formuló la denuncia ante el juez del crimen de esta ciudad. Según esa denuncia, el 19 del corriente presentó el intendente Aroaz a casa de Betsabé Flores, domiciliada en la calle Congreso N.º 4, en Monteros.

Betsabé tiene tres hijos, dos varones y una niña, de 16 años, llamada Corina. A las 4 de la tarde de ese día, llegó Aroaz a casa de Betsabé y mandó a un hijo de éste, de 12 años, llamado Derruido, a buscar cerveza. La duña de casa, ante tan indigna disposición del visitante, se desagrado, manifestando a Aroaz su desagrado. Aroaz se enfadó, haciendo caso omiso de las protestas de Betsabé. Llegado el chico, Aroaz hizo destapar una botella invitando a beber a una hermana de Betsabé, llamada Rosalía, a doña María Mansilla, que se encontraba allí de visita con una hija menor de 12 años, y a Corina, por quien demostraba especial predilección. Todos negaron a beber, lo que aumentó la indignación de Aroaz, que no obstante, insistió con nuevos desmanes.

Al cambiar el horario, que antes era de 7.30 a 8 p. m., establecido como hora de entrada las 7 p. m., en punto, los estudiantes, empleados de comercio y obreros, que casi todos abandonan el trabajo a las 6 y 7 de la noche, se ven en la necesidad de concurrir a la clase sin comer, con el consiguiente perjuicio de sus organismos. Los días sábado obligó a sus alumnos a concurrir los días sábado quitándoles así una noche consagrada libre desde hace mucho tiempo, y amenazándolos con suspensiones por faltar a alguna clase.

Según parece, todos los estudiantes chocan a menudo con infinitas dificultades que les obstaculizan sus estudios. En verdad que este criterio de dirección amparada en no presentar más que inconvenientes, dice muy poco a favor de los sentimientos de los alumnos que no ya como director pero sí como profesor por solidaridad profesional, debía abrigar el señor Collivadino.

Como todos los recursos de Aroaz fallaban porque nadie bebía, llegada la noche, el caudillo resolvió apelar a otros recursos. Invita a Corina. Esta se niega a beber. Entonces Aroaz saca el revólver y la amenaza con matarla si no bebía. Corina, llorando de miedo, empuja la copa, retirándose el revólver con la otra mano.

Aroaz, haciendo el borracho, fué a tener en la mano de Aroaz a los hijos de Betsabé de toda la familia. En esta circunstancia, Betsabé y Corina huyen de la casa, buscando refugio en la vecindad.

Regresa Betsabé después de depositar su hijo en casa de una familia pariente.

Como el músico no tenía para la diversión, dado que todas las mujeres habíanse fugado, despertó a Aroaz que aparentemente dormía.

En la última sesión celebrada por el comité por reglamentación del trabajo de las mujeres y los niños, se acordó invitar una vez más a todos los Centros Socialistas y compañeros a secundar la obra del comité, tendiente a que se cumpla la ley y a que se establezca una inspección del trabajo.

Los delegados que concurren y la comisión del Centro obrero no pueden negar que lamentar y censurar el poco cumplimiento de la ley, porque estamos convencidos de que sólo con nuestra constante y activa acción conseguiremos evitar la sanción de la misma, y con nuestra "religiosa" denuncia molestaremos tanto a las autoridades policíacas y municipales, que estas por propio interés nos ayudarán indirectamente a obtener una inspección del trabajo.

TUCUMÁN, 2.—(Por telégrafo, 9.50 p. m.) Los comisarios Montenegro y Heredia, pasean públicamente haciendo gala de sus actos, sin que la autoridad les moleste.

"El Orden" de esta noche publica un largo telegrama de Monteros en el que dice que la casa A. Betsabé Flores se encuentra abandonada, con las puertas abiertas de par en par. La familia ha huido.

Se ha informado a la familia Flores haber robado dinero del bolsillo al caudillo Aroaz.

Los otros heridos, vino a, está en busca de auxilios médicos, no habiendo encontrado cama en el hospital Mirto de la ciudad.

Se ha informado a la familia Flores haber robado dinero del bolsillo al caudillo Aroaz.

Máximo en estos momentos en que merced a la actividad desplegada por unos cuantos compañeros, principalmente por E. Barca, hemos conseguido que la autoridad se preocupe de nuestras denuncias y que se cumpla en muchas fábricas, tejederos en fique a los que pretenden burlarse de la ley; en estos momentos en que el éxito de la ley está casi asegurado y sólo falta un esfuerzo nuestro, de todos los compañeros, para asegurar su fiel ejecución, es cuando se hace necesario que los partidarios de la reglamentación del trabajo de las mujeres y los niños se acuerden a esta acción que hasta ahora la esa apatía, censuramos y tratén de contribuir en algo al cumplimiento de la ley.

En el "Dulce Nombre de Jesús"

### CASTIGOS CORPORALES

El derecho al castigo corporal se ha discutido y hasta negado en el comité municipal. Solamente lo utilizan los incapaces los que de acuerdo con su temperamento creen que es indispensable para educar o corregir, hacer entrar la teta por las aberturas que produce el garrotazo.

Está muy en boga en los cuarteles, en las instituciones de carácter religioso y en todas aquellas en que se conviven profesores y alumnos, las castigos exactos de sus atribuciones y deberes.

Hace unos días nos hemos ocupado de los abusos perpetrados en el 3.º de infantería; luego, de los que se cometen en el cárcel de encausados; ahora, de un hecho que, aunque de índole diversa, revela los mismos procedimientos mazonaques, a saber, por ser quienes los soportan, inocentes cristianos, incapaces del mal en el razón de sus pocos años.

Máximo en estos momentos en que merced a la actividad desplegada por unos cuantos compañeros, principalmente por E. Barca, hemos conseguido que la autoridad se preocupe de nuestras denuncias y que se cumpla en muchas fábricas, tejederos en fique a los que pretenden burlarse de la ley; en estos momentos en que el éxito de la ley está casi asegurado y sólo falta un esfuerzo nuestro, de todos los compañeros, para asegurar su fiel ejecución, es cuando se hace necesario que los partidarios de la reglamentación del trabajo de las mujeres y los niños se acuerden a esta acción que hasta ahora la esa apatía, censuramos y tratén de contribuir en algo al cumplimiento de la ley.

En el "Dulce Nombre de Jesús"

### CASTIGOS CORPORALES

El derecho al castigo corporal se ha discutido y hasta negado en el comité municipal. Solamente lo utilizan los incapaces los que de acuerdo con su temperamento creen que es indispensable para educar o corregir, hacer entrar la teta por las aberturas que produce el garrotazo.

Está muy en boga en los cuarteles, en las instituciones de carácter religioso y en todas aquellas en que se conviven profesores y alumnos, las castigos exactos de sus atribuciones y deberes.

Hace unos días nos hemos ocupado de los abusos perpetrados en el 3.º de infantería; luego, de los que se cometen en el cárcel de encausados; ahora, de un hecho que, aunque de índole diversa, revela los mismos procedimientos mazonaques, a saber, por ser quienes los soportan, inocentes cristianos, incapaces del mal en el razón de sus pocos años.

Máximo en estos momentos en que merced a la actividad desplegada por unos cuantos compañeros, principalmente por E. Barca, hemos conseguido que la autoridad se preocupe de nuestras denuncias y que se cumpla en muchas fábricas, tejederos en fique a los que pretenden burlarse de la ley; en estos momentos en que el éxito de la ley está casi asegurado y sólo falta un esfuerzo nuestro, de todos los compañeros, para asegurar su fiel ejecución, es cuando se hace necesario que los partidarios de la reglamentación del trabajo de las mujeres y los niños se acuerden a esta acción que hasta ahora la esa apatía, censuramos y tratén de contribuir en algo al cumplimiento de la ley.

## El monarca errante

Podría ser una resurrección del buque fantasma del jefe Ashaverus ó del barco famoso de Gordon Pim, en los cuarteles de P. Para nuestro siglo XX, transportes de asombrosa velocidad, trayectoria en el mundo y globos dirigibles que violan fronteras y burlan las leyes de aduanas, no pagando derechos de importación, para nuestro siglo, ese bárbaro monarca de Rusia es más que una complicación diplomática; es un perpetuo condenado de la democracia obrera de los países civilizados, a soportar una existencia de claustros en su país y de barca errante en las aguas del mundo.

En un anuncio de visita, un clamoroso unánime, los ámbitos y el asunto tiene que ser, en su yatch, para merecer por las costas, sin pisar tierra, ante la protesta universal de la cultura y la conciencia obrera, que le muestra los puertos cerrados.

El Partido Socialista le ha condenado a no poner la planta en Italia; le ha prohibido, desbarbarar en Francia; le ha amenazado rudemente en cuanto intente alzar a Inglaterra.

La diplomacia francesa ha tenido que embarcarse en la escuadra y salir a alta mar a reverenciar al monarca, y ha buscado este acto formalista de la piratería burguesa internacional, para que Cherepanov se empalme de manifestaciones socialistas, para que se detienda en los cuarteles la protesta que agredirá a los soldados obreros de la república.

Es curioso este espectáculo de un monarca que ejerce un dominio omnipotente sobre millones y millones de habitantes; que tiene a sus órdenes ó cree tenerlo—un ejército formidable de quinientos mil hombres; que es dueño de vidas y haciendas en todas las Rusias, que tiene el control de la balanza en el equilibrio de la pes europea, según dicen los discursos de la diplomacia, es curioso verlo escudado con el mudo de las costas de los países civilizados, andar errando por el continente, como un corsario que buscara la facilidad para esconder la presa de su gaceta. Y como será la influencia que ejerce fuera de su país, si hasta para visitar a su gobierno aliado, a Francia, se ve obligado a ponerse fuera de las millas jurisdiccionales de a costa, y tiene que celebrar sus banquetes y recepciones en el interior de su buque, en medio de la inquietud y la agitación de las olas, porque hasta el mar le sorpreta con rabia.

Así tiene la clase obrera un ejemplo de un poder. Ningún país, donde la cultura socialista ha sido lanzada, se ha atrevido a desafiarse recibiendo en tierra la visita del asesino de todas las Rusias. Desde las diputaciones socialistas, que han atronado los parlamentos europeos con sus protestas, hasta las asambleas proletarias, que han afirmado su voluntad de no consentir la "grieta", todo ha sido unánime, y los gobiernos no han tenido otro recurso que resignarse a la voluntad de la emancipación social que por este medio afirma su alianza con el pueblo obrero de Rusia, explotado y oprimido, y afirma también su fuerza respetable y respetada, ante todo el capitalismo europeo.

## LA CONFERENCIA DEL DOMINGO EN LA BOCA

Ante numerosa concurrencia, que llenaba el salón de la calle Olavarría 336, compuesto en su mayoría de obreros, el doctor Palacios dió el domingo, a las 3 de la tarde, la conferencia que anunciáramos, sobre el tema "¿Qué es el socialismo?".

Hizo una clara vulgarización de las ideas socialistas, basándose especialmente en los conceptos de "Socialismo y Ciencia positiva", del cual hizo una exposición sencilla, comprensible para las inteligencias más rudas.

Como el orador manifestara que estaba dispuesto a aclarar toda palabra o concepto que los oyentes no entendieran, algunos obreros intervinieron en el debate, a los que el doctor Palacios contestó oportunamente.

El torneo resultó simpático, terminando en medio del mayor orden.

El doctor Palacios prometió dar otras conferencias sobre la lucha de clases y el determinismo histórico que, a no dudarlo, serán provechosas para los trabajadores que acudan a escucharlas.

## De Tucumán

### Los crímenes de la burguesía

#### La instrucción del proceso

#### Interesantes detalles

Publicamos a continuación las informaciones que nos remite nuestro correspondiente en Tucumán, sobre los crímenes cometidos por los comisarios de policía Heredia y Montenegro en el mes de enero, y el diputado provincial Leandro Aroaz, en Monteros.

Los sucesos de Graneros

(Por telégrafo)

TUCUMÁN, 2.—Partió a Graneros el juez de instrucción doctor Machado, acompañado del secretario Palayecino, con el objeto de iniciar la instrucción del sumario correspondiente, con motivo de los hechos comunicados en que fueron acusados los comisarios Montenegro (a) Mosquera y Heredia.

Informes recibidos de Graneros, ampliando los hechos, aseguran que el comisionario de la localidad presencia la horca y la uosa escasa, que estaba obligado, porque intervención es su superior jerárquico. Montenegro fué comisionario de policía durante mucho tiempo, habiendo cometido una larga serie de escándalos en el puesto, y actualmente desempeña el cargo de comisario inspector de posguerra.

Las influencias políticas se juegan en el juego para que la justicia trate de salir a los burócratas comprometidos, dado que son dos lacayos muy útiles al gobernador Frías Silva.

Los sucesos de Monteros

TUCUMÁN, 2.—(Por telégrafo)—Se informó que el juez de instrucción doctor Machado, a su regreso de Graneros, se detendrá en Monteros para esclarecer

## En el "Dulce Nombre de Jesús"

### CASTIGOS CORPORALES

El derecho al castigo corporal se ha discutido y hasta negado en el comité municipal. Solamente lo utilizan los incapaces los que de acuerdo con su temperamento creen que es indispensable para educar o corregir, hacer entrar la teta por las aberturas que produce el garrotazo.

Está muy en boga en los cuarteles, en las instituciones de carácter religioso y en todas aquellas en que se conviven profesores y alumnos, las castigos exactos de sus atribuciones y deberes.

Hace unos días nos hemos ocupado de los abusos perpetrados en el 3.º de infantería; luego, de los que se cometen en el cárcel de encausados; ahora, de un hecho que, aunque de índole diversa, revela los mismos procedimientos mazonaques, a saber, por ser quienes los soportan, inocentes cristianos, incapaces del mal en el razón de sus pocos años.

En el colegio "Dulce Nombre de Jesús", ubicado en la calle Defensa 793, dirigido por hermanas de la caridad, se educa a los niños, aparte de las creencias religiosas, propias de la índole de aquel, en las prácticas del maestro Ciruela; ayuno y puros.

Lidia Roiz, de 7 años de edad, a quien en retribución de algunos servicios particulares prestados por la madre, una familia católica hizo internar en el mencionado colegio, fué golpeada repetidas veces por las superiores. Tan graves resultaron las contusiones que presentaba la menor después de las fundas, que fué llevada al hospital de niñas, en un comencimiento del hecho, entró a un empleado con objeto de tomar declaración a la directora del colegio. Esta, como es natural, negó el hecho, manifestando, además, que cuando Lidia había ingresado en el colegio, presentaba las lesiones mencionadas, resultantes, al parecer, de quemaduras.

Con objeto de constatar el estado de la niña, calidad de las lesiones y su origen posible, el médico de policía, doctor Aroaz, reconoció a Lidia, informando después.

La policía, siempre complaciente con las "criaturas" más o menos caracterizadas, y en todos los que no pertenecen al pueblo, guarda silencio en el informe médico sobre la existencia del delito probado. Y el haberse dado intervención al juez doctor Costas, elevando los antecedentes, confirma doblemente eso mismo.

Es muy probable que las resortes que hará jugar el alto clero y otras "personas influyentes", desvíen a acción de la justicia y

## Por las mujeres y los niños

En la última sesión celebrada por el comité por reglamentación del trabajo de las mujeres y los niños, se acordó invitar una vez más a todos los Centros Socialistas y compañeros a secundar la obra del comité, tendiente a que se cumpla la ley y a que se establezca una inspección del trabajo.

Los delegados que concurren y la comisión del Centro obrero no pueden negar que lamentar y censurar el poco cumplimiento de la ley, porque estamos convencidos de que sólo con nuestra constante y activa acción conseguiremos evitar la sanción de la misma, y con nuestra "religiosa" denuncia molestaremos tanto a las autoridades policíacas y municipales, que estas por propio interés nos ayudarán indirectamente a obtener una inspección del trabajo.

## Los millones del patriotismo

El solo anuncio de un pedido de 12.000.000 para la celebración del centenario originó la protesta más unánime de la prensa. Fué menester la transacción, y el P. E. pidió al congreso 4.000.000. Pero esta noticia transmitida a la comisión del centenario por su presidente, el ministro del Interior, originó entre sus miembros un debate acalorado en el que por encima de las "mezquindades del dinero", asomó el heroísmo.

Festear con oro y no conmemorar con intenciones, es la tesis que sostienen los que hoy ganan automóvil con dinero ajeno. Y la invocación de los héroes y de la fecha, es argumento que autoriza todos los pedidos.

No escapará a nadie los asaltos de los traficantes de las glorias argentinas, que tienen comisiones en los amigos y encubridores en la prensa oficial, remunerados con el pan agrío de la dignidad vendida.

En esta, corrupción administrativa ya no caben atenuantes de calificativos. Hay que denunciar públicamente a los dilapidadores del dinero destinado a conmemorar el centenario, porque la ley de la inmoralidad oficial debe, algún día, tener caducación.

## Los sucesos de España y la guerra en Marruecos

Sangrienta represión gubernativa en Barcelona — Fusilamiento de revolucionarios — La guardia civil contra el pueblo — Prohibición de vender los diarios franceses — Actividad sinistrea de los consejos militares — Energico manifiesto del Partido Socialista Español — Los mineros de Bilbao se adhieren a la protesta declarando la huelga general — El pueblo todo contra el rey, Maura y los jesuitas — El origen de la guerra marroquí — Trifón de los miembros del Comité Ejecutivo del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores — Gaceta de noticias de Marruecos.

CERBERE. 1.—Se asegura aquí que unos cuarenta revolucionarios españoles han sido ya fusilados sin ninguna forma de proceso en Barcelona. Se agrega que el combate continúa allí con gran encarnizamiento entre las tropas y el pueblo.

PARIS, 1.—Telegrafían de Cerbere que a pesar de los informes contrarios de fuente oficial, es creencia allí que la situación creada en Barcelona y en sus alrededores por los últimos acontecimientos revolucionarios sigue siempre crítica.

En cambio se sabe que el orden ha quedado restablecido ya en las provincias de Aragón, Navarra y Vizcaya. Se anuncia también de Madrid que los anuales festejos de San Ignacio de Loyola han sido celebrados, aunque en varias ciudades de España sin dar lugar a ningún incidente digno de mención.

PARIS, 1.—Acaba de recibirse un despacho de Cerbere anunciando que todas las comunicaciones con las provincias de Cataluña y Aragón de España siguen cortadas, más allá de Cerbere.

LONDRES, 2.—Según los últimos informes recibidos de España, la ciudad de Barcelona sigue siendo aislada del resto de Cataluña.

Se agrega que numerosos guardias civiles han sido enviados a Casa de la Selva, donde existen fuertes núcleos populares armados, y se prevé que habrá allí una sangrienta lucha.

Los despatches recibidos, vía Francia, 1.º, dicen que el coronel con insistencia en Cerbere el rumor de que en un combate trabado ayer en Barcelona, unos cincuenta revolucionarios quedaron heridos.

MADRID, 1.—El gobierno ha prohibido la entrada en España de los diarios franceses, mientras dure la actual situación, a fin de impedir que se conozcan los sucesos de Barcelona relatados extensamente por esos diarios.

BARCELONA, 2.—En muchas calles de la ciudad se ven banderas blancas. Ha sido constituido un consejo de guerra permanente que juzgará a muchos de los complicados en los últimos sucesos de un modo muy sumario.

Ahora reina la tranquilidad en la ciudad.

No se conoce el número exacto de heridos y de muertos durante los sucesos de estos días pasados.

LONDRES, 2.—Noticias recibidas esta tarde de Barcelona informan que aun persiste la agitación en los alrededores de esa ciudad.

LONDRES, 2.—Telegrafías recibidas de San Sebastián han informado que la información de origen militar demuestran que se están llevando a cabo ejecuciones de revolucionarios sin previo proceso.

LONDRES, 2.—Un telegrama recibido de Madrid esta mañana confirma las últimas noticias recibidas sobre el restablecimiento del orden en Barcelona.

Según ese despacho los diarios de esa ciudad, reaparecerán desde hoy.

MADRID, 2.—El comité nacional del Partido Socialista, residente en esta capital, ha publicado un manifiesto extensísimo, el que ha circulado profusamente, no obstante la policía haber secuestrado miles de números. El documento dice que el Partido Socialista protesta contra la guerra de Melilla por razones políticas y económicas.

Declara que los socialistas han procedido dentro de la legalidad, al protestar contra los propósitos guerreros del gobierno; pero que si se les cierra el camino de la ley, ejercerá la protesta fuera de ella, llevando a término su acción sin contemplaciones de género alguno.

Agrega el documento: "Prohibidas las manifestaciones públicas de protesta; prohibidas las asambleas y reuniones de socialistas, presos muchos miembros del Partido, se secuestraron los diarios que combaten la campaña de Melilla; aún queda a los socialistas el recurso legal de la declaración de la huelga general en toda la península."

"El Partido entiende que se puede y se debe apelar a este recurso extremo para protestar y condenar una guerra que ha costado muchas vidas y suma traza de ser una sangría para la nación. Todo esto es una falta dentro de la legalidad; pero si los gobernantes clausuran nuestros centros y continúan apretando a los proletarios entrando decididamente en vías de terror, los socialistas responderán en el mismo terreno — tanto como siempre con la ayuda de sus compañeros de otros países a los que están vinculados por los lazos de la idea."

"Cuerpo, pues, los gobernantes con que responderemos en armonía con su proceder y sabremos llegar a los extremos que el Partido juzgue eficaces para hacer que caigan de sus puestos los más culpables en los actuales sucesos."

MADRID, 2.—Comunican de Bilbao que el gobernador prohibió las reuniones socialistas pero que no obstante, los mineros celebraron una asamblea acordando la declaración de la huelga, la que se inició entre los trabajadores de las minas.

Los tráficos circulan escoltados por la guardia civil. Se adoptan muchas precauciones para evitar que sea interrumpida la circulación de los trenes.

Se han realizado bastantes detenciones incluso la de varios consejeros del Partido Socialista y una comisión de la juventud del mismo, que organizó un mitin contra la campaña de Melilla.

LONDRES, 1.—Un diario de esta capital asegura saber que la actual campaña de Melilla fue provocada por una concepción obtenida en Marruecos, y que puede tener consecuencias más graves que la famosa expedición de Bosnia, obtenida por una concepción rusa en Viena y que fué la causa inmediata de la guerra ruso-japonesa.

Según el diario citado, hace algunos años una compañía española encabezada por el

señor Villanueva, ex ministro de agricultura, había obtenido del Roghi el derecho de explotar las minas de la región de Melilla. Etaban interesados en la empresa varios personajes de la corte, así como los jesuitas. El sultán Muley Hares se negó a reconocer la concepción hecha por el rebelde y las habillas de la región, a su vez, se opusieron a la explotación de las minas. La compañía obtuvo la intervención del gobierno y la situación se agravó hasta que provocó el conflicto.

Agrega el diario que reina en toda España gran irritación contra el presidente del consejo, señor Maura, contra el ministro de la gobernación, señor La Cierva y también contra el rey Alfonso, amigo personal de los principales capitalistas interesados en la empresa. Finalmente, el pueblo está también irritado contra el clero por sus manifestaciones simpatías por la compañía causante del actual conflicto.

MADRID, 2.—El gobierno, ante la declaración de la huelga general, ha encarcelado a los miembros del Comité Nacional del Partido Socialista y del de la Unión General de Trabajadores, Pablo Iglesias, Mariano García Cortés, Antonio García Quejido, Francisco Mora, y Largo Caballero.

Poco después de ser presos los miembros del comité socialista, quedó constituido un segundo, el que comenzó acto continuo a impartir instrucciones a los miembros del Partido. En prisión de que fue también encarcelado, se ha preparado un tercer comité.

Han sido presos también muchos concejales republicanos, entre otros el propagandista radical Modesto Moyron y el redactor del diario "El País", Pedro Barrantes.

MADRID, 2.—Ha fracasado la proyectada huelga general, reanando completa tranquilidad en esta capital, por lo que las autoridades consideran innecesarias las medidas de precaución.

PARIS, 2.—Comunican de Barcelona que continúan los fusilamientos en masa. Entre los fusilados en el castillo de Montjuich se encuentra el conocido republicano radical Ramón Iglesias, director del diario "El Progreso", del señor Lloroux, y que fué abogado defensor del director de la Es. queña Moderna, Francisco Ferrer, en el proceso Morral.

Como se recordará, tras de la elocuente defensa hecha por Iglesias, Ferrer fué absuelto de la acusación de complicidad en el atentado contra el rey Alfonso en Madrid.

MADRID, 2.—De Barcelona comunican que en la localidad de Forriá ha habido ayer un conflicto entre un grupo de sediciosos y las tropas.

De la colisión resultaron muertos un sedicioso y un soldado.

MADRID, 2.—De Barcelona comunican que los comatados han aprehendido a varios revolucionarios, que encontraron armados de fusiles.

Anoche fueron encerrados en el castillo de Montjuich 204 revolucionarios.

MADRID, 2.—Un informe oficial publicado esta noche dice que los trenes de carga y pasajeros volverán a circular desde mañana entre Port-Bou y Barcelona.

LONDRES, 2.—Telegrafían de Barcelona que la represión de los sucesos sediciosos continúa energicamente, y que los revolucionarios siguen luchando, encarnizadamente. Continúan siendo dueños de San Feliú de Palamos y de Casa de la Selva.

Según el mismo telegrama la colonia francesa de Barcelona ha reaccionado a su gobierno el envío allí de un crucero.

MADRID, 2.—Un telegrama oficial de Melilla confirma que los moros han hecho fuego sobre un convoy, matando a un oficial é hirriendo a seis soldados españoles.

LONDRES, 2.—Telegrafías recibidas de Melilla informan que la situación no ha cambiado.

La artillería continúa bombardeando las posiciones que ocupan los moros en el Monte Gurgu.

Los indigenas atacaron un convoy español conduciendo víveres y municiones.

Después de un feroz combate, las tropas que custodiaban el convoy derrotaron completamente a los asaltantes.

Los indigenas, al atacar el convoy, diéron muerte al capitán é hirrieron a seis soldados de la escuadra.

## EN MARRUECOS

MELILLA, 2.—Es inexacto el rumor propagado dando como hecho el que el general Martín, que fué jefe de la expedición de una roza de alta en el brazo izquierdo.

MADRID, 2.—Un telegrama oficial de Melilla confirma que los moros han hecho fuego sobre un convoy, matando a un oficial é hirriendo a seis soldados españoles.

LONDRES, 2.—Telegrafías recibidas de Melilla informan que la situación no ha cambiado.

La artillería continúa bombardeando las posiciones que ocupan los moros en el Monte Gurgu.

Los indigenas atacaron un convoy español conduciendo víveres y municiones.

Después de un feroz combate, las tropas que custodiaban el convoy derrotaron completamente a los asaltantes.

Los indigenas, al atacar el convoy, diéron muerte al capitán é hirrieron a seis soldados de la escuadra.

## ITALIA

ELECCIONES DE DIPUTADOS

Un socialista triunfante—Otro empadado.

ROMA, 1.—Comunican de Cagliari que se ha llevado hoy a cabo en esa ciudad, la elección de un diputado, triunfando el señor San Justo, candidato del partido constitucional.

En Novara triunfó el candidato socialista Giullietti, y en Génova resultó empatada la elección entre el candidato del Partido Socialista, Canepa, y el clerical Parodi. La elección de desempate se verificará el domingo próximo.

## DOS NUEVOS DIPUTADOS SOCIALISTAS

ROMA, 2.—Anuncian de Ostiglia que se ha realizado también en esa ciudad la elección de un miembro de la cámara baja.

En Bonanni.

En Avversani se procedió igualmente a una elección semejante, y allí quedó electo el candidato constitucional, señor Romano.

ROMA, 2.—Comunican de Génova que el





